# NUNTIA

MARS 2024



CONGRÉGATION DE LA MISSION

Curie générale

# INTRO

Nuntia est la revue mensuelle de la Curie générale de la Congrégation de la Mission.

Il contient des nouvelles concernant les provinces, les communautés et les confrères de toute la Congrégation de la Mission, ainsi que la vie de la Curie et de ses bureaux.

## Contenu

COLLABORATION INTERNATIONALE ENTRE DE PAUL MYSORE - UNIVERSITÉ DE NIAGARA

INAUGURATION DE LA MAISON DES FEMMES "LUMIÈRE" : UN ESPACE POUR LES FEMMES MARGINALISÉES ET LES VICTIMES DE TOUTES SORTES DE VIOLENCES

RENAÎTRE DES RUINES : TREIZE MAISONS "MODÈLES"
POUR RECONSTRUIRE L'ESPOIR AUX PHILIPPINES

LE PÈRE NELIO PEREIRA PITA EN VISITE EN ESPAGNE

CÉLÉBRATION DE TROIS ANNIVERSAIRES DE JUBILÉ DE DIAMANT À LA MAISON LAZARISTE DE PANNINGEN (PAYS-BAS)

UNE SEMAINE SAINTE À ALBACETE TÉMOIGNAGE, VOCATION ET COMMUNAUTÉ

PRIÈRE POUR LE QUATRIÈME CENTENAIRE DE LA FONDATION DE LA CONGRÉGATION DE LA MISSION CONGRÉGATION DE LA MISSION

MOUVEMENTS



# COLLABORATION INTERNATIONALE ENTRE DE PAUL MYSORE ET L'UNIVERSITE DE NIAGARA



De Paul Degree College et De Paul International Residential School à Mysore (Inde) ont signé un accord de partenariat majeur avec Niagara University USA et Canada, renforçant ainsi leur engagement en faveur de la collaboration et des échanges universitaires. Le protocole d'accord, signé le 19 février 2024 sur le campus De Paul à Mysore, ouvre la voie à de nombreuses opportunités pour les étudiants.

Dans le cadre de ce protocole d'accord, les deux institutions proposeront des programmes académiques en collaboration pour les étudiants de premier et de deuxième cycle. Ces initiatives comprennent des accords d'articulation, des programmes d'échange, des voyages d'étude, des stages, des opportunités de développement professionnel, des campagnes de recrutement d'étudiants, des projets de recherche, des conférences et d'autres possibilités de développement intellectuel.

Le père James J Maher CM, président de l'université de Niagara, le père Anil Thomas Karakkavayalil CM, visiteur de la province de l'Inde du Sud, le père Sunney Kurian C.M, conseiller chargé de l'éducation, le père Baiju Antony CM, directeur de l'université de Niagara, le père Baiju Antony CM, directeur du De Paul Degree College, Fr Biju Scaria CM, directeur du De Paul International Residential School, Fr Santoy Kurian C.M, directeur du De Paul International Residential School, Fr Biju Scaria C.M., Biju Scaria C.M., directeur de l'école internationale De Paul, et le père Biju Antony C.M., directeur du De Paul Degree College. Santoy Kurian C.M, De Paul Campus Superior, Dr. Duleep C Deosthale, Vice President for International Relations, Niagara University, Prof. Rangappa, ancien Vice Chancellor, University of Mysore, confrères travaillant sur le campus, Sisters, teachers, students, parents and media persons.

# P. Sebastian Vettickal C.M. Province de l'Inde du Sud



INAUGURATION DE LA MAISON DES FEMMES
"LUMIÈRE": UN ESPACE POUR LES FEMMES MARGINALISÉES ET LES VICTIMES DE TOUTES SORTES DE VIOLENCES



Le foyer pour femmes "Lumière", destiné aux femmes seules et aux victimes de toutes sortes de violences, est le bâtiment situé au rez-de-chaussée de la Locanda del Samaritano, Via Santa Maddalena 17, à Catane.



Mario Sirica, directeur de la Locanda del Samaritano, "ces derniers temps, les demandes d'aide de la part de femmes pauvres, vulnérables et marginalisées se sont multipliées. Elisa, Laura, Paola, Zatara, Samira ne sont que quelques-uns des noms des femmes qui se sont adressées à nous. Leurs histoires sont différentes mais elles sont toutes des représentations de la "toile de la souffrance". D'où l'idée de créer un espace accueillant plus longtemps et le début de la rénovation qui a été réalisée grâce aux architectes Claudio Torrisi, Erica Drago et Erika Zappalà du studio Modus Lab et à l'artiste visuel Davide Sorge'.

Les travaux ont été financés par la Fondation Azimut (grâce au soutien de Paola Riccioli, associée gérante de la Fondation Azimut Ente Filantropico), qui a déjà permis la création de la cafétéria solidaire "Pane Quotidiano" dans la Via Sant'Agostino 5/7.

La maison des femmes "Lumière" comprend 12 lits répartis dans trois chambres, chacune disposant d'une salle de bains privative. Trois chambres modernes, dont les architectes ont soigné les détails. Chaque chambre est reliée par un couloir enrichi de carreaux colorés dans les tons de bleu, une teinte douce et reposante, tandis que les sols et les murs sont de couleur claire pour égayer l'atmosphère, qui est également enrichie par un système d'éclairage moderne.

"Le nom Lumière", explique Sœur Rosanna Pitarresi, directrice de l'Institut Pie IX - "Maison du Sourire", une communauté pour mineurs - "s'inspire de l'expérience de Sainte Louise de Marillac, cofondatrice des Sœurs Vincentiennes. Dans un moment sombre de sa vie, Louise a demandé au Seigneur un temps de lumière, elle a demandé à être libérée de l'angoisse et du doute. C'est pourquoi nous voulons que cet espace soit un lieu de lumière et de renaissance pour les femmes qui y seront accueillies.

Lors de l'inauguration, le vendredi 8 mars, jour de la célébration de la Journée internationale des droits de la femme, Via Santa Maddalena n° 17 (CT), étaient présents l'archevêque de Catane, Monseigneur Luigi Renna, Son Excellence le préfet de Catane, Carmela Librizzi, le préfet de Catane, l'archevêque de Catane, le préfet de Catane, Mgr, Carmela Librizzi, le maire Enrico Trantino, l'honorable Giuseppe Castiglione, le conseiller pour les services sociaux de Catane Bruno Buccheri, Melania Miraglia présidente de la 8e commission pour les services sociaux et l'égalité des chances de la municipalité de Catane, Piermaria Capuana, vice-présidente de la 3e commission pour la sécurité et la légalité de la municipalité de Catane, le questeur de Catane Giuseppe Bellassai, le commandant provincial des carabiniers, le colonel Salvatore Altavilla, le commandant provincial de la Guardia de Catane Giuseppe Bellassai, le commandant provincial de la Guardia de Catane Giuseppe Bellassai, le commandant provincial de la Guardia di Finanza, le général Antonino Raimondo, le curé de la cathédrale, Monseigneur Barbaro Scionti, le directeur adjoint de la Caritas de Catane, Salvo Pappalardo et les Filles de la Charité de Saint-Vincent-de-Paul.

Les paroles de l'archevêque de Catane, Mgr Luigi Renna, ont été particulièrement chaleureuses:

"L'ouverture de la maison Lumière, a poursuivi Mgr Renna, est un don de la Providence et nous devons en remercier les missionnaires vincentiens. Je suis heureux que la maison Lumière soit pleine de beauté et d'attention aux détails, grâce aux architectes. Dans beaucoup de maisons, il y a tant de misère, et pas seulement à cause du manque de sentiments, mais aussi à cause des endroits où il n'y a pas de chauffage, où il y a de la moisissure, où l'eau entre quand il pleut, et le plus triste, c'est que dans ces maisons vivent des enfants, qui ne grandissent pas dans la beauté. Merci donc pour ce lieu magnifique et charitable. Dans cette maison, quelqu'un trouvera enfin la lumière et la force de dire NON à la violence".

L'inauguration a également été suivie par les volontaires vincentiens de Messine et de la province, d'Avola, de Syracuse, de Catane et des confrères de Lamezia Terme avec une représentation de la paroisse.

Le président de Banco Alimentare, Pietro Maugeri, des volontaires de la Croix Rouge et d'autres associations de volontaires opérant dans la région.

Nous remercions la Fondation Radice Pura pour les plantes offertes à la maison Lumière et la boulangerie Pasubio qui a confectionné le gâteau Lumière pour l'inauguration.



# RENAÎTRE DE SES CENDRES : TREIZE MAISONS "MODÈLES" POUR RECONSTRUIRE L'ESPOIR AUX PHILIPPINES



Après que le typhon Odette ait causé des destructions massives aux Philippines en décembre 2021, la Fondation Vincentienne, en partenariat avec d'autres branches vincentiennes, s'est lancée dans une mission visant à apporter espoir et résilience aux communautés dévastées par le désastre.

Dès que l'étendue des dégâts est apparue, la Famille Vincentienne a commencé à apporter son aide en livrant des fournitures essentielles pour répondre aux besoins urgents des familles touchées par le désastre. Simultanément, des évaluations rapides de la catastrophe ont été menées pour comprendre les besoins à long terme des communautés. Parmi les ruines, un besoin pressant est apparu : la construction de logements résistants aux typhons.

La Fondation vincentienne et Vincent Helps ont soumis une proposition de projet à l'Alliance Famvin pour les sans-abri (FHA) afin d'aider les familles dont les logements sont partiellement ou totalement endommagés.

Grâce à la gentillesse de la Famille vincentienne et du public, qui a répondu généreusement à l'appel d'urgence de la FHA, le projet a franchi des étapes importantes, chacune d'entre elles le rapprochant de l'objectif de construction de logements résistants aux catastrophes. À la fin du mois d'août 2022, on a célébré l'achèvement de 100 kits de réparation de maisons, ce qui témoigne de la réponse sincère et efficace apportée à la catastrophe.





Grâce à une planification et une collaboration méticuleuses, le projet a pris forme dans cinq régions : Payatas, Quezon City ; Irosina, Sorsogon ; Monkayo et New Bataan à Davao de Oro ; et Lawaan, Samar oriental.

La phase de pré-construction a rassemblé les communautés, les autorités locales et les ingénieurs volontaires. Les réunions de coordination et les consultations communautaires ont ouvert la voie à un effort collectif pour construire non seulement des maisons, mais aussi des communautés résilientes.

La phase de construction s'est appuyée sur les efforts inlassables de la Fondation vincentienne et de ses partenaires. Chaque unité de logement est un symbole d'espoir et de résilience. Aujourd'hui, l'achèvement des 10 unités d'habitation résistantes aux typhons témoigne des efforts collectifs et de la détermination. Des familles autrefois exposées au danger disposent désormais d'un refuge sûr. Le projet a également vu l'émergence de nouveaux moyens de subsistance, comme à Payatas, Quezon City, avec la construction d'une mini-épicerie pour une famille bénéficiaire.

FHA et la Famille vincentienne des Philippines expriment leur profonde gratitude à tous les partisans, donateurs, collaborateurs et personnel impliqués dans ce voyage transformateur.

Avec trois autres unités d'habitation qui seront achevées d'ici la fin de l'année 2023, l'histoire se poursuit, animée par un esprit constant de générosité et de compassion. Les treize maisons de ces zones serviront de "modèles" pour la construction des maisons suivantes, qui bénéficieront à 800 familles au total. Dans cette histoire de rétablissement, ces logements résistants aux typhons sont le symbole d'un avenir meilleur pour les communautés résilientes des Philippines.

Irosina, Sorsogon

# LE PÈRE NELIO PEREIRA PITA EN VISITE EN ESPAGNE



Le mercredi saint a été une journée de rencontres, avec la visite officielle du père Nelio, assistant général de la Congrégation de la Mission.

Après avoir célébré l'Eucharistie dans notre aumônerie de la Maison Provinciale des Filles de la Charité, le Père Nelio a rencontré les représentants du conseil pastoral et des groupes de Saint Gonzalo, et s'est fait présenter la vie pastorale de la paroisse. Il nous a encouragés à continuer à être une paroisse vivante et unie, en soignant l'accueil, la musique dans les célébrations et l'évangélisation par l'homélie.

Nous avons ensuite visité notre maison de Bollullos, où vivent actuellement des familles de migrants sénégalais, accueillies par l'Association des Familles Vincentiennes.

Dans l'après-midi, nous avons eu une réunion de la Famille Vincentienne dans notre maison avec le Père Nelio, où chaque branche a été présentée et où nous avons été invités à prendre soin des liens familiaux et de la fidélité au charisme qui nous unit.

La réunion s'est terminée par l'Eucharistie concélébrée, préparée par le coordinateur de la Famille Vincentienne et chantée par la chorale de la Maison Miguel de Mañara.







CÉLÉBRATION DE TROIS ANNIVERSAIRES DE JUBILÉ DE DIAMANT À LA MAISON LAZARISTE DE PANNINGEN (PAYS-BAS)



Le 19 mars 2024, fête de Saint Joseph, a été l'un des événements les plus mémorables de la Maison Lazariste de Panningen, aux Pays-Bas. Trois confrères ont célébré leur 60ème anniversaire de prêtrise : Mgr Theo van Ruijven, Frans Bomers et Leo Mouës. Ils ont été ordonnés prêtres en 1964 avec huit compagnons dans la chapelle des Lazaristes à Panningen.



Theo van Ruijven a grandi à Rijswijk dans une famille de 13 enfants. Il voulait devenir prêtre et a suivi sa formation chez les Lazaristes Wernhoutsburg, Panningen et Eefde. Après son ordination, il a été affecté en Éthiopie. Il y apprend la langue amharique et travaille dans la province de Kaffa. Theo devint supérieur de Bonga et plus tard d'Addis-Abeba et fut nommé deux fois consulteur de la province. Il a été nommé préfet apostolique de Jimma Bonga en 1998 et vicaire apostolique de Nekemte en 2009. En janvier 2024, il est retourné définitivement à Panningen et a pris sa retraite. C'est avec une grande gratitude qu'il a célébré son sacerdoce de diamant avec ses compagnons.

Leo Mouës a grandi à Panningen dans une famille de quatre enfants. Dès l'adolescence, il voulait devenir prêtre. Il a rejoint la communauté lazariste, souhaitant sincèrement faire une différence dans la vie des gens.

Après son ordination, il a travaillé en Amérique centrale, enseignant au Panama, au Salvador et au Guatemala. Il a servi dans une paroisse de 16 000 personnes à une altitude de 2 500 pieds dans les montagnes. En 1976, il est retourné aux Pays-Bas et a travaillé dans la paroisse d'Eindhoven, où il est également devenu supérieur de la maison.

En 1988, il est nommé curé de l'hôpital de Venlo et, en 2000, de la maison de retraite de Meijel. Depuis 1986, il a occupé diverses fonctions au sein du conseil provincial. Aujourd'hui, il est membre du conseil et économe de la Maison de la Mission à Panningen.

Frans Bomers a grandi à Groenlo dans une famille de 10 enfants. Avec son frère Henny Bomers, il a fait sa formation chez les Lazaristes. Frans est parti pour Formose (Taiwan) en 1964. Pour lui, la mission consistait à aider les pauvres et les malades. Avec son frère Cor Willems, il a lancé un projet pour les enfants atteints de polio; en plus de 20 ans, ils ont pu aider près de 800 enfants et leur donner un avenir. Il a également travaillé comme aumônier d'étudiants à Taipei.

En 1980, il est retourné aux Pays-Bas et a servi avec amour plusieurs paroisses, églises et maisons de retraite. C'est en étant proche des gens que Frans se sent le plus à l'aise. Pour lui, l'Évangile de Dieu est le plus grand don au monde.

Au cours de la célébration eucharistique, les sept compagnons décédés ont également été évoqués avec gratitude : Harrie Willemsen, Frits Peeters, Jan van Broekhoven, Bertus Post, Henny Bomers, Harrie Maessen et Linus Roelofs.



# UNE SEMAINE SAINTE À ALBACETE TÉMOIGNAGE, VOCATION ET COMMUNAUTÉ



A la fin de la Semaine Sainte pluvieuse de cette année 2024, nous sommes reconnaissants pour la grande opportunité qui nous a été offerte de vivre l'expérience de la Communauté que la Congrégation de la Mission a à Albacete.

Nous sommes arrivés le mercredi saint après-midi et sommes repartis vers nos lieux d'origine le lundi de Pâques au matin. Nous pouvons dire que ces jours ont été vraiment saints. En effet, dans toutes les activités et dans toutes les expériences vécues dans cette communauté, nous avons découvert l'exemple de la sainteté, comprise comme la vie profonde de l'Évangile à la manière de saint Vincent de Paul, c'est-à-dire que l'on est saint parce que l'on vit comme un saint et que l'on vit comme un saint parce que l'on vit pour la Mission.

Avec les aumôniers, les deux garçons, nous sommes allés, à deux reprises, faire connaissance avec la Mission qui se déroule à l'Hôpital. Nous ne connaissions pas vraiment cet apostolat, mais le connaître n'était pas seulement passionnant, c'était un exemple parfait de ce qui est demandé à ceux d'entre nous qui confessent être chrétiens et missionnaires : il ne s'agit pas de faire des "sermons". Il s'agit de regarder, de voir et de sentir, de tenir compagnie et d'être témoin de la vie et de la dignité des malades. La joie que les malades ont ressentie en nous voyant entrer dans leur chambre en est la preuve.

Nous nous sommes également rendus au Centre Pénitentiaire "La Torrecica". Nous avons été frappés par ce charisme très vincentien du respect radical de la dignité de chaque personne, de son droit à la dignité et à la confiance dans la réinsertion. Les prisonniers nous ont appris quelque chose d'important : que le Christ Seigneur se rend présent dans des signes aussi humbles que le lavement des pieds ou le chemin de croix. Ils ont reflété ce Christ, libérateur et compagnon, qui posera bientôt sa main sur ceux qui crient vers lui.

Dans les activités des paroisses de Saint-Vincent-de-Paul et de La Estrella-La Milagrosa, auxquelles nous avons pleinement participé, nous avons senti qu'elles réussissaient à rendre présent le Ressuscité, mais un Ressuscité absolument humanisé, elles ont été pour nous une injection de foi, un renouvellement de notre baptême et une confirmation de notre cheminement vocationnel. Tout cela, à partir d'une pluralité de cultures, d'idéaux religieux, mais surtout en ramant vers le même rivage qui est le Christ ressuscité.





Le plus important pour nous est de pouvoir affirmer qu'en retournant à notre vie quotidienne, nous sentons battre en nous le "Chemin Vincentien". De l'émotion d'expérimenter comment une vie simple et dévouée au service des pauvres dans la mission devient vraie, sans avoir besoin de mots. Cela était palpable dans l'atmosphère fraternelle de la communauté qui nous a accueillis et qui nous a remplis d'une joie immense et profonde.

Pour tout cela, merci. Merci à tous ceux que nous avons rencontrés au cours de ces journées : à l'Hôpital, au Centre Pénitentiaire, dans les paroisses de La Estrella-La Milagrosa et de Saint Vincent de Paul, chez les Filles de la Charité, chez les Sœurs de l'Ave Maria et dans la communauté des Vincentiens. Par-dessus tout, merci à Dieu qui a voulu nous enseigner ce mode de vie missionnaire au cours de la Semaine Sainte.

En résumé, ce fut une expérience qui confirme le chemin vocationnel que nous sommes en train de faire dans la Congrégation de la Mission.

# Raúl et Miguel

# PRIÈRE POUR LE IV CENTENAIRE DE LA FONDATION DE LA CONGRÉGATION DE LA MISSION



Congrégation de la Mission de Saint Vincent de Paul

Louange et honneur à toi, Dieu de miséricorde, qui accompagnes toujours nos pas sur les chemins de l'histoire.

Nous te rendons grâce parce que tu as choisi Vincent de Paul et pour ton Église tu l'as transformé en prophète de la charité et de la justice.

> Tu l'as appelé à être une icône du Christ, le Bon Pasteur qui prend soin des derniers et des fragiles, des perdus et des exclus.

Ton Esprit de vérité et de lumière a enflammé son cœur d'un grand amour. Par lui, tu as donné naissance à la petite Compagnie qui, depuis quatre siècles témoigne de ta solidarité avec les pauvres de la terre.

Fais de nous aujourd'hui des hommes de prière capables de poser ton regard sur les misères humaines, nourris de l'Eucharistie que tu mets entre nos mains et de l'Évangile que tu confies à nos lèvres.

Fais brûler dans nos cœurs le feu de tendresse et de mission. Fais que nous ne perdions jamais la mémoire que tout est ton don.

Amen.

# Mouvements

### NOMINATIONES

SCALLON Paschal Malachy Kevin	13/03/2024	Visiteur Irlande (reconfirmé)
ZAPOTOCZNY Bogdan	13/03/2024	Directeur FC Cracovie, Pologne (Reconfirmé)

### ORDINATIONES

HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ Harold Alberto Sac PER 16/03/2024
---

## NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
DZIĘGAŁA Jerzy Stefan	Sac	08/03/2024	POL	77	59
DEVETAK Jurij	Sac	14/03/2024	SLN	82	64
LANDERAS MANZANEDO Víctor	Sac	14/03/2024	SVP	94	78
TOBAR GÓMEZ Victorino	Sac	14/03/2024	SVP	78	60
ARRIZURIETA SAGASTIBELZA Cándido	Sac	29/03/2024	CAE	95	77



@CONGREGATIOMISSIONIS



@SUPERIORGENERALCM



@CONGREGACIONDELAMISION



@CMISSIONIS



@CONGREGATIOMISSIONIS



CONGREGATIO MISSIONIS



NUNTIA@CMGLOBAL.ORG



WWW.CMGLOBAL.ORG